

NO	意見・提言内容
1	市議会場で傍聴と見学をしましたが、議員席(挙手も)がよく見えませんでした。全くの設計ミス、欠陥議場では？7年前の市町村合併を議会として検証すべき。得たものと失ったものを統計も入れて。議員の方達で議会報告誌を出している人は何人いますか？教えて下さい。4～5人ではわびしい限りですね。
2	質疑応答で私にはレベルが高かった。
3	進行の仕方を考えて下さい。年に2回位開いて欲しい。
4	もっと詳しく説明して欲しい。
5	議会答弁が個人答弁と変えられ返答があいまいと思えた。
6	これからもっと多くやって下さい。地元の増田町民の参加者が少なく残念です。恥ずかしい限りです。(せっかく報告会を開催しているのに)
7	議会報告会はこまめに必要だと思う。しかし、第6条、7条をみると今まで行っていなかったこと、又議員についての知識などをもう少し望みます。
8	市民の命、健康、生活を守る活動、万が一、被害(実害、風評被害)を被った際の責任、補償を明確にし、市民、子供達が救済される活動を行って頂きたい。
9	市政については議員に託してあるのですから、議会だよりで充分だと思います。質問は議員を通じて行う。市民へ直接の報告は混乱を招くようです。
10	一方的な話だけでなく、充分に相手の話を聞き、理解度を深めてほしい。
11	報告に対する質疑応答と意見交換ははっきりしてもらいたい。途中退席者が出たことが非常に残念。
12	意見交換の時間が不十分であった。議会の監査役としての役割をきちんと果たして欲しい。
13	何が会議の論点になり、どういう判断をしたのかももっと丁寧に説明があった方が良くと思う。
14	議会と市民がひとつになって横手市の活性化につながればと思っております。今後とも続けて欲しい。
15	毎年開催して下さい。
16	再度の開会、お願いします。
17	ご苦労様でした。
18	続けていただきたい。
19	意見の中にあつたが、もう少しやわらかな報告会にしてほしい。
20	新しい試みに期待します。資料に書かれていることをそのまま読むだけではなく、説明があつたほうが良いと思う。(時間の問題はあると思うが)
21	報告内容を簡潔に記入したものを出して説明して欲しい。
22	議員本人の意見が少なく残念です。市職員の代弁のように思えました。
23	議会の専門用語でわかりづらいところがあつた。説明者の方は説明すべき内容を要約して欲しい。タイムスケジュールにあまさがあつたように感じた。
24	初めての試みで不慣れであつたと思うが、回を重ねて双方厳しさも増していくと思う。市中央部に財源が多く流れているように感じられ(開発)、旧村等が置き去りにされている様に思う。(過疎)
25	続けてほしい。
26	質疑応答に対して答弁、議員(議会)としての責任ある・・・わからないものはこの場でははっきり答弁すると良いと思う。(議員の意識統一、会場間の意見統一図り開催望む)
27	毎年1回、重要な事件のある場合、2回やって下さい。
28	報告会は是非今後とも続けていただきたい。ただ今回の質問が行政側に対しての質問に片寄つた。この会の運営方法につき検討が必要と思われる。時間の配分について疑義あり。全体時間はOK!!
29	感情論が多い会という印象でした。会自体は今後も継続に期待します。年代関係なく出席できる雰囲気があると良いと思います。

NO	意見・提言内容
32	一方的な議員の報告だけではわかりにくいです。合併して、対話形式の会合がほしい。議員の居る町や村は良いですが、居ない所は対話形式の話合う場所が欲しいので是非考えて下さい。
33	市報、議会だよりを見れば分かると思う内容でした。
34	勉強します。
35	福島矢祭町議会では議員報酬は基本給は10万円＋ボランティアでやっています。ヨーロッパも同じ。矢祭町に見学ツアーに行きましょう。2011年10月の栄地区での統合ごみ処理場説明会はコンサルが主導し残念。「時間切れ」を職員スタッフは高圧的でしたが、今日の司会進行も時間のみでこだわってはだめですよ。
36	次回も参加したいと思います。
37	開催回数、時間を研究願います。
38	今後とも、継続してほしい。
39	女性にとっての時間としてはとても良いと思います。昨年まで景観策定委員をしていますが、横手市の景観は素晴らしいです。そんな8市町村が一緒になって、いろいろな取り組みをしていますが、議員の皆様方にも是非横手市の市民の為に今以上に頑張ってもらいたいと思います。
40	次回には少し進歩があると思います。
41	年1回程度は開催してほしい。
42	市民の為のご尽力お疲れ様です。今後も多くの市民の力となり、頑張られます様、お願い致します。初めての事業ですが、大変素晴らしかったと思います。
43	私達が直接、市議会の議事に触れることが少ないので、このような機会は大変ありがたいと思う。
44	次回からの議会報告会に期待しております。今日はありがとうございました。女性向けの女性議員の説明会があっても面白いと思います。
45	市へ強硬に抗議したい人があまりにも私的な意見を展開していて健全な報告会の雰囲気とは程遠かった。参加人数が少ない為、こういう人の存在感があまりにも大きくなり過ぎるのが問題。これにめげず頑張ってください。
46	厚生常任委員会の説明が分かりにくかった。
47	今回、私も議会も初めての報告会でしたが大変勉強になりました。又お願いします。
48	議会報告会を毎年1～2回して下さい。
49	議員と市民の意見交換は実りある行為であると思います。
50	判りやすく説明していただき有り難うございます。ご苦労様です。
51	本日の議会報告会の流れ、進め方が上手くいっていないように思えます。質疑と意見を分けるのか、同じところで行うなら司会が上手く進めるやり方をして欲しい。どこで話そうか迷ってしまう。議会報告会ではない、市民との対話の会を設けて欲しい。